
Suite à la commission périscolaire ; 

Ainsi, il est constaté un doublement des effectifs des enfants depuis 10 ans pour le 
périscolaire d’Ourouspoure. 95% des enfants d’Ourouspoure restent sur le temps méridien 
c'est surtout à ce niveau que les difficultés se concentrent.  
Certains enfants ont une amplitude de 7h30-18h30 ce qui est très, et pour certains trop 
important. 
Il a été repéré une évolution des familles qui arrivent de plus en plus de territoires éloignés 
et n'ont donc pas de famille présente pour soutenir les parents et alléger les journées des 
enfants. 

L’ensemble des décideurs reconnaissent de réelles difficultés de recrutement auxquelles 
s'ajoutent de très nombreux arrêts de travail. Certains agents recrutés peuvent être moins 
investis et n'ont parfois pas les toutes les compétences exigées. Cette situation 
complexifie l'encadrement général. 
 
En moyenne il y a deux à trois agents car le taux d'encadrement PEDT est passé post 
covid à 1 pour 18 pour les plus de 6 ans. 

Le planning d'animation qui découle du projet pédagogique, est mis en place lorsque les 
effectifs d’encadrement le permettent. 

Pour palier à ces difficultés de terrain, de nombreuses pistes sont à l'étude par la mairie 
au sujet des périscolaires : renforcement par des clubs de sport, renforcement par le 
personnel d’Elgarrekin, salariat, service civique, participation des parents, tout est à 
l'étude. Le passage également en mode « garderie » stricto sensus est également 
envisagé, celui-ci n’étant pas soumis aux taux d’encadrement...  

Des difficultés de respect de l'autorité sont également à mettre en relief sur les temps 
périscolaire. 
Les responsables proposent de mettre en place un système de croix avec une échelle de  
graduation de sanctions qui devrait être prévu prochainement dans un règlement intérieur 
signé par les enfants et parents afin de responsabiliser tous les acteurs — parents 
compris et clarifier le fonctionnement général. À ce jour, la seule « sanction/contrainte » 
posée est le fait d'éteindre la lumière dans la salle de cantine pour rétablir le calme. 

Un gros souci de comportement concernant 5 élèves à été également survolé car ce 
n’était pas l’objet principal de la réunion et spécifique à Ourouspoure. Il devrait être abordé 
auprès des personnes concernées à la rentrée des vacances scolaire de février. 

Monsieur ELGOYHEN insiste sur le fait que malgré ces problèmes d'effectif la sécurité 
n'est pas mise en question et reste une priorité pour les équipes et la mairie. 

Un trombinoscope sera transmis afin de faciliter l'identification des intervenants. 

Une question de sécurité concernant le portillon d'entrée de l'école élémentaire a 
également été mise en avant. 
Il sera prochainement proposé que le passage des flux se fasse par le portail de la cour 
donnant sur l'impasse menant à l'école maternelle de manière à ce que les animateurs 
puissent avoir une meilleure visibilité sur le départ des enfants et les entrées des adultes. 


